

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

1.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dapat disimpulkan bahwa karakteristik kata benda (nomina), kata kerja (verba), kata sifat (adjektiva), dapat dilihat dari pemarkah yang ada pada kata tersebut, utamanya pada saat kata tersebut mengalami proses morfolog baik berupa afiksasi ataupun redulikasi. Ada beberapa tipe afiksasi pada kata benda temuan hasil penelitian ini yakni, prefiks {paN-}, sufiks ({-na}, {-an}), konfiks ({pa-an}, {par-an}, {pa-an}, {ka-an}), dan infiks ({-ar- }, {-al-}). Sedangkan pada kata benda yang mengalami proses morfologi yang berupa reduplikasi atau pengulangan, terdapat pengulangan penuh dan sebagian yang terdiri dari (suku akhir + bentuk dasar; suku akhir + nomina + {-an}; suku awal + bentuk dasar; suku awal + verba + {-an}; pelepasan bentuk dasar + pengulangan bunyi) pada kata benda (nomina). Adapun pada kata kerja atau verba, terdapat beberapa pemarkah yang menjadi karakteristik dari padanya yakni, prefik ({a-}, {pa-}, {ma-}, dan {ta-}); sufiks ({-a}, {-aghi}, {-i}); konfiks {pa-aghi} dan infiks ({-ar-}, {-al-}). Sedangkan pada reduplikasi kata kerja terdapat penuh dan sebagian yang terdiri dari beberapa tipe yakni (suku akhir + bentuk dasar + {-an}; suku akhir + {-an}; suku akhir + bentuk asal yang berubah bunyi; suku akhir yang berubah bunyi + {-an}; suku awal + bentuk dasar; dan suku awal berubah bunyi + bentuk dasar). Sedangkan pada kata sifat atau adjektiva terdapat pemarkah yang hampir sama dengan pemarkah pada kata benda dan

kata kerja yakni, terdapat beberapa tipe atau yang menjadi pemarah sebagai karakteristik atau ciri yang bisa masuk pada kata sifat, yakni sufiks {-an} dan konfiks {a-an}. Mengenai proses morfologi berupa reduplikasi pada kata sifat terdapat beberapa bentuk pengulangan yakni pengulangan secara penuh dan sebagian. Adapun pada pengulangan sebagian berupa pengulangan (suku akhir + bentuk dasar + {-an}); suku akhir + bentuk dasar; dan suku akhir + {ma-} + bentuk dasar.

1.2. Saran

Bagi peneliti selanjutnya yang ingin melakukan penelitian yang sejenis dengan penelitian yang sudah peneliti angkat, yaitu Kategori Kata Bahasa Madura agar memperluas tinjauan penelitian terkait tipe-tipe karakteristik kata nomina, verba dan adjektiva bahasa Madura

